
Bonsoir à toutes et tous  

Je remercie Monsieur le Député suppléant David Duizidou, 

Jean Marie Bergeret-Tercq conseiller régional, maire d’Artix, 1er vice-

président à la communauté des communes, 

Madame Costedoat conseillère départementale, 

Merci aux vice-présidents de la CCLO et aux élus présents communaux et 

intercommunaux, 

Merci aux forces de l’ordre et aux sapeurs-pompiers d’être présents, 

Merci aux industriels aux artisans et commerçants présents à cette soirée 

de vœux, 

Merci à Monsieur Tual, responsable du service de gestion comptable de 

Mourenx/Orthez, 

Merci aux agents communaux et intercommunaux pour votre présence et 

pour le travail tout au long de l’année pour servir les administrés, 

Un grand merci aux responsables associatifs qui ont réussi à relancer les 

divers clubs sportifs ou les diverses sections culturelles. Merci aux 

nouveaux résidents de la commune. Merci à vous les administrés pour 

votre présence. 

J’aimerais que l’on ait une pensée pour toutes les familles qui sont dans la 

peine. J’ai d’ailleurs une pensée particulière pour notre député David 

Habib dont je vous prie de bien vouloir excuser l’absence. Je vous prie 

d’excuser également l’absence de Patrice Laurent président de la CCLO 

représenté par le vice-président et maire d’Urdès Christian Lechit. 

Je vais débuter cette cérémonie par une rétrospective des 2 ou 3 années 

écoulées et je terminerai par une note d’optimisme. 

Après la pandémie, que nous avons subie pendant 2 ans ce que certains 

auraient tendance à oublier vite, s’ajoute malheureusement la guerre en 

Ukraine et aujourd’hui la crise énergétique. Sur notre territoire en tant 



qu’administrés nous ne sommes pas encore trop touchés par les 

augmentations de l’électricité et du gaz et c’est tant mieux. Il en est tout 

autre pour les collectivités, nous allons payer le prix fort de cette crise 

pour nous ce ne seront pas que des histoires entendues ici ou là nos 

factures d’électricités sont multipliées par 3. Cela représente plusieurs 

milliers d’euros pour que tout le monde comprenne bien. 

Pour faire face et garder notre capacité à investir, nous travaillons avec les 

services sur moins chauffer nos salles municipales voir modérer le prêt des 

salles quand il faut du chauffage ou tout simplement quand il s’agit de 

fêtes en petit comité. D’ailleurs, pour les réservations à venir nous allons 

mettre en place un tarif de location, certes modique mais nous allons le 

faire. Nous veillons à éteindre les stades et les salles de sports sitôt les 

matchs ou les entrainements terminés. En exemple d’économie nous 

allons passer l’ensemble de l’éclairage du complexe de pelote en lampe 

LED. Un investissement important mais qui nous permettra de nous y 

retrouver sur les factures d’électricité. 

Je ne voudrais pas trop plomber l’ambiance, remarquez il y en a assez qui 

savent s’en charger pour nous, je vais vous énumérer quelques travaux 

réalisés pendant les 2 années Covid prouvant la capacité d’action de votre 

municipalité pendant ces années compliquées. 

Tout d’abord, nous avons sécurisé la montée vers Mont en talutant et 

posant des gabions pour tenir la terre qui venait régulièrement sur la 

route, nous avons également travaillé avec la communauté des communes 

sur toute la voirie de la rue du Vieux Mont et repris l’éclairage public. Cela 

se traduit par la mise en place d’un trottoir dans la montée pour sécuriser 

notamment le retour des lycéens depuis la départementale. La Mairie a 

également subi une réfection autant à l’intérieur qu’à l’extérieur pour 

améliorer les conditions d’accueil des administrés et les conditions de 

travail des agents. Vous avez pu le remarquer, le boulodrome tant désiré 

est enfin là et est très bien occupé. Nous sommes heureux du succès et 

modestement de cette réussite. 



Lors de la construction, nous avions parlé de polyvalence. Le dernier 

marché de Noël a prouvé que l’on pouvait le faire. 

Le gros morceau c’était le complexe sportif qui jouxte le complexe de 

pelote. Salle de réunion, salle de gym, Squash, Padel, et terrain de foot five 

et agrandissement de la salle de restauration de la brasserie O’Karambo. 

Un gros investissement certes, mais vu l’occupation régulière et très 

encourageante de toutes les aires de jeux nous sommes contents que cet 

investissement serve à l’ensemble des personnes du territoire. 

Nous avons également remis à neuf 2 classes de cour et des toilettes à la 

Maison Familiale et Rurale. Question ? Pourquoi la Mairie fait-elle cela ? 

Tout simplement car les locaux de la MFR ce sont des locaux communaux 

et que l’on doit une certaine qualité et sécurité aux différents locataires. 

Au niveau assainissement, nous avons complétement changé le poste de 

relevage à Gouze pour permettre aux eaux usées de moins encombrer les 

fossés et tenter d’arranger la situation complexe par temps de pluie sur ce 

village. 

Comme cela est obligatoire pour toutes les communes ayant un plan 

particulier de risques technologiques, nous avons mis en place le Plan 

Communal de Sauvegarde. Vous avez tous reçus à votre domicile le 

DICRIM c’est le document qui indique la démarche à suivre suivant 

l’événement (climatique, Industriel, accident sur l’autoroute etc.). A été 

élaboré également le document unique qui énumère tous les risques 

encourus par les agents et que fait-on pour éviter ses risques et ses 

accidents. Beaucoup de travail administratif et de terrain pour les services 

et pour les élus. 

Malgré la pandémie et les divers confinements, les services de la 

commune et les élus nous ne sommes pas restés les bras croisés à 

attendre que le temps passe comme certains ont pu laisser penser. 

Voilà pour ce qui est fini. Je vais vous parler maintenant des travaux à 

venir. 



Nous allons construire une maison que nous mettrons à disposition 

d’assistantes maternelles à proximité de l’ancienne école de Mont. Un 

service pour les familles puisque le réseau des crèches du territoire ne 

correspond pas vraiment à la réalité des familles de notre commune et 

surtout le succès des crèches fait qu’il faut souvent attendre 6 mois avant 

d’avoir une place. Ce projet est venu sur la table lors d’un comité de 

pilotage au sujet du tiers lieu au château avec l’association Alchimie. 

Un des grands projets à venir : la plaine des sports de Lendresse. Les 

travaux seront scindés en 2 tranches, d’abord la salle des sports que nous 

allons transformer en salle de basket avec mises aux normes, nous 

reprenons l’ensemble des sanitaires, vestiaires/douches foot et nous 

créons une partie avec vestiaires/douches basket. Au-dessus des 

vestiaires, nous installerons le club house qui servira à l’USCG et aux 

Bourdons Béarnais section de vtt du foyer rural. Bien sûr le foyer actuel qui 

est plein d’amiante sera démoli lors de la première phase. 

Quand cette tranche sera terminée en juillet 2024, nous attaquerons la 

2ème tranche avec la mise en chantier d’un terrain de foot synthétique. 

Ailleurs sur nos villages, nous allons installer des sanitaires publics au 

niveau de l’aire de jeux du lavoir à Mont, les travaux de raccordement 

assainissements sont d’ailleurs commencé. 

Nous allons continuer les travaux d’assainissement dans le bourg de Gouze 

cela afin d’essayer de résoudre les problèmes de remontée des eaux chez 

certains particuliers par les égouts. 

Le giratoire sur la départementale 817 pour sécuriser l’entrée et la sortie 

des véhicules qui vont ou qui viennent d’Arkéma et de chez Ball et bien sûr 

pour nos administrés. Également le carrefour de chez Cancé sera 

réaménagé. Il y a encore des discutions pour des répartitions financières 

avec le Département, la CCLO et la commune, on devrait arriver à un 

accord très rapidement. 



Enfin je terminerai par le château qui fait tant parler dans certaines 

chaumières. (Pas trop nombreuses non plus) rassurez-vous. 

Pour rappel l’association Alchimie a terminé sa mission de diagnostic et de 

préfiguration et le dossier est parti en étude de faisabilité chez TSA 

assistance à maitrise d’ouvrage. Vous connaissez tous, du moins les gens 

impliqués voire responsables, l’ingénierie cela prend du temps des fois 

trop de temps mais c’est comme ça. Les études de sol, les études amiante, 

les études de plomb, les études de résistance etc. La prochaine tranche de 

travaux sera la mise hors air et l’amenée de l’ensemble des réseaux dans 

le château. Pour ceux qui auraient des doutes, le travail est bien fait pour 

développer un tiers lieu. Ce projet a été voté à l’unanimité par le conseil 

municipal lors de l’achat du château en 2018. 

Nous avons de gros chantiers devant nous, ne soyez pas inquiets vous ne 

verrez pas la part communale des impôts fonciers bouger comme cela est 

depuis plus de 12 ans et comme j’ai toujours dit je préfère que l’on retarde 

certains travaux plutôt que d’endetter la commune. Il est trop facile de 

laisser les dettes aux autres, au conseil à Mont nous n’avons pas cette 

habitude. 

Tout cela ce sont les travaux mais pendant ces 2 dernières années nous 

avons aussi beaucoup travaillé le côté dit social de la commune et fait du 

préventif pour nos séniors. Nous nous sommes préoccupés de leur santé 

et de leur forme. Nous avons mis en place des ateliers de vitalité avec 

Barbara de l’association EPKP d’Arthez-de-Béarn, des ateliers avec la fibre 

64 avec l’aide de l’association Alchimie, cela pour comprendre le 

numérique. En octobre nous avons organisé la Semaine Bleue qui fut au 

dire de nos ainés une réussite. 80 personnes ont participé à la dernière 

journée d’exposition photos qui fut un vrai régal d’échange et de 

convivialité. Je tiens à remercier les élus de la commission et les agents qui 

ont contribué au bon déroulement de toutes les actions mises en place. 

Remerciement également au Club photo de Mont pour cette magnifique 

exposition, remerciement également au Point Jeunes qui est très actif. 



J’en profite pour vous signaler qu’une réunion d’information destinée à 

nos séniors sur la rénovation énergétique par le guichet unique de la CCLO 

aura lieu très prochainement. C’est une des actions qui découle de notre 

Semaine Bleue. Un merci au centre social Lo Solan de Mourenx qui tient 

une permanence tous les jeudis sur le parking de la mairie. Ces 

permanences sont ouvertes à tous. 

Nous nous sommes aussi préoccupés de nos jeunes et avons mis en place 

un Point Jeunes toujours avec le centre social Lo Solan de Mourenx. Cela 

concerne les collégiens qui sont heureux d’avoir un lieu pour se retrouver 

et faire des activités diverses et variées en étant encadré. Nous avons 

exigé des critères, le savoir-vivre ensemble, le respect, le partage et le 

civisme. Après un séjour avec campement au lac de Loudenvielle que les 

jeunes se sont auto-financés, aujourd’hui leur objectif est de financer un 

déplacement à Paris et découvrir nos institutions dont l’Assemblée 

nationale. 

Ce sont d’ailleurs ces mêmes jeunes qui vont nous servir le buffet tout à 

l’heure. Une section de jeunes de 16 ans et plus a été également créée et a 

intégré une section du foyer rural, là également un local va leur être mis à 

disposition, il faut faire confiance à notre jeunesse qui a envie de faire 

vivre la commune. Les jeunes auront un local pour se réunir qui est 

l’ancienne école de Mont. 

Le mercredi matin a lieu au complexe sportif un multisport dédié à nos 

enfants. Les séances sont animées par Bastien Quintana, Sylvie Forsans et 

EPKP. 

Une journée inclusion a lieu une fois par mois au complexe où nous 

mettons à disposition les installations pour le monde du handicap. 

Je ne peux terminer ce petit tour d’horizon plutôt florissant de la 

commune sans vous parler du bassin d’emploi. 

Nous avons la chance d’être sur un bassin d’emploi dynamique je tiens à 

nouveau à dire aux industriels, merci de choisir le territoire de la CCLO 



pour continuer à croître ici et merci aux nouveaux venus de développer 

leur activité sur le bassin de Lacq. Ce sont des centaines de millions 

d’euros qui seront investis dans les 5 ans. Bravo à la CCLO, à Chemparc et 

Lacq+ pour le travail accompli depuis plus de 20 ans. 

Je vais dire à tous nos jeunes et à leurs parents de bien regarder leur 

orientation scolaire car il faudra prochainement de la main d’œuvre 

qualifiée ici. 

Notre mission est de faire vivre notre commune, mais sans emploi, les 

gens ne viendront pas s’installer ici et la commune mourra à petit feu 

comme beaucoup d’autres. 

C’est pourquoi nous voulons faire de ce tiers lieu au château un lieu de 

travail et de vie en plein cœur de la commune. Pour cela, il faut des gens 

motivés et prêts à s’investir. Si la vie sur notre commune se résume à 

seulement fermer votre portail et dire bonjour au loin à vos voisins, vous 

faites partie des gens qui font que nos communes rurales deviennent des 

communes-dortoirs. 

Au contraire, si vous pensez que cette commune a de l’avenir, venez 

pousser la porte de nos associations, venez aux événements organisés par 

notre jeunesse pour que la commune reste agréable et vivante comme elle 

est aujourd’hui. N’ayez pas peur, je ne vous parle pas pour l’avenir de la 

commune aujourd’hui, mais il faut savoir se projeter à 10 ou 15 ans. 

Vous pouvez constater en projection la belle dynamique et la vitalité de 

nos associations qui animent notre commune. 

Vous voyez cette belle photo c’est la partie Béarnaise de l’équipe de 

France qui a disputé les derniers championnats du monde fin octobre 

début novembre 2022. Dans cette équipe, il y a Bastien Quintana qui fait 

partie du club de pelote de Mont et qui travaille à la mairie de Mont. 

Bastien c’est l’équipe de France et surtout une médaille de bronze même 

si je t’avais demandé une autre couleur mais c’est très bien vu la 

concurrence en face. Toutes nos félicitations et nous t’offrons un petit 



chèque cadeau pour t’acheter du matériel encore plus compétitif pour 

encore de meilleurs résultats. 

Je vous souhaite à toutes et à tous mes meilleurs vœux de santé, de 

bonheur et de réussite tout au long de l’année 2023. Pour célébrer la 

nouvelle année je pense qu’un apéritif (avec modération) vous sera plus 

agréable qu’un long discours. Bonne année, Boune anada. 


